

Aus unserer Holzwerkstatt

Blumensäule



Sie sind schön anzusehen und zu jeder Jahreszeit ein Hingucker. Im Sommer können sie mit einer bunten Topfpflanze befüllt werden. Im Winter mit Tannenästen oder Weihnachtskugeln.

Die Blumensäule werden von den Bewohner*innen der Nathalie Stiftung in den individuell dafür eingerichteten Werkstätten hergestellt. Die einzelnen Teilschritte machen ihnen viel Freude und fordern sie in ihrem Tätig sein sehr heraus. Müssen doch viele verschiedene Handgriffe durchgeführt und gleichzeitig auch noch auf die verbalen Hinweise der Begleitperson geachtet werden.

In einem ersten Schritt werden die langen Leisten mit der Säge zurecht gesägt. Dazu braucht es Kraft und Ausdauer. Damit alle Latten gleich gross werden, besitzt die Säge einen festen Anschlag. Die Leisten werden zusätzlich mit Schraubzwingen fixiert, damit nichts verrutschen kann.



Im nächsten Schritt werden die Löcher gebohrt. Dazu wird jede Leiste immer wieder aus der Halterung genommen und gedreht, damit auch alle notwendigen Löcher an den richtigen Stellen vorhanden sind.



Sind die Löcher gebohrt werden anschliessend die Holzdübel in Leim getaucht, auf die richtige Position gesetzt und mit dem grossen Holzhammer eingeschlagen.



So entsteht nach und nach, Runde für Runde eine tolle Blumensäule, welche nicht nur den Bewohner*innen Freude bei der Herstellung macht, sondern hoffentlich auch den Käufern.



Die Blumen-Säule können im Sekretariat der Nathalie Stiftung in Gümligen gekauft werden.
Preis im Verkauf CHF 40.00

Murmelbahn

Seit vielen Jahrzehnten sind Kinder und auch Erwachsene von dem Spiel mit der Murmel begeistert.
In grossem Tempo saust die Holzmurmel die Murmelbahn herab.
Kaum unten angekommen, wird sie sofort wieder auf den Startpunkt gelegt und das Spiel beginnt von vorn.

Was im Spiel sehr schnell geht, braucht in der Herstellung sehr viel Zeit. Alle Murmelbahnen werden von verschiedenen Bewohner*innen aus dem Bereich Wohnen und Arbeiten der Nathalie Stiftung in den individuell dafür eingerichteten Werkstätten hergestellt. Vom Beginn der Arbeiten bis zur fertigen Murmelbahn vergehen in der Regel 3 bis 4 Monate.



Zuerst müssen die kleinen Latten zurechtgesägt werden.



Anschliessend werden sie mit den entsprechenden Bohrlöchern versehen



Damit sich niemand verletzen kann, werden die Kanten schön glattgeschliffen. Nun wird der Holzstift zuerst in Leim getaucht, und danach mit einem Hammer in das Loch geschlagen.



Erst dann kann wieder ein fertiges Brett auf die Spindel gesteckt werden. Das braucht Geduld, Geschicklichkeit und Vertrauen. Vertrauen in die eigenen Fähigkeiten und Vertrauen in die Begleitperson, damit gemeinsam so etwas Schönes entstehen kann.



Und zum Schluss nehmen wir eine schöne Holzmurmel, legen sie auf den Startpunkt und...

Die Murrelbahnen können im Sekretariat der Nathalie Stiftung in Gümligen gekauft werden.
Preis im Verkauf: CHF 50.00

Anfeuer-Spittel

Damit sie an einem kalten Wintertag vor dem Kamin entspannen können oder im Sommer das passende Holz für den Grill haben, stellen unsere Bewohner Spittelholz her.

Mittels eines Spittelgeräts werden aus Holzbrettern Spitteli hergestellt.



Der Bewohner nimmt ein Brett, hebt den Keil und stellt das Brett darunter. Nun zieht er den Keil hinunter. Diese Arbeit ist für unsere Bewohner anspruchsvoll, da zwei Handlungen gleichzeitig durchgeführt werden. Zum einen muss er das Brett mit der einen Hand festhalten und mit der anderen Hand zieht er den Hebel nach unten. Nun kann er den Spittel ablösen und zur Seite legen. Anschliessend nimmt er wieder das Brett und wiederholt den Vorgang.



Die Spitteli können lose in Papiersäcken oder als Burdeli im Sekretariat der Nathalie Stiftung in Gümligen gekauft werden.

Preis im Verkauf: Burdeli: CHF 5.00
 Spittelsack: CHF 10.00